

HERZLICH WILLKOMMEN IN RÜMLANG

Lange Zeit gestaltete sich Rümlang als beschauliches Bauerndorf mit 1100 Einwohnern. Gegen Ende der 40er Jahre setzte ein rasanter Ausbau ein – heute vermag die Gemeinde fast sechsmal mehr Bewohner als vor 60 Jahren aufzuweisen.

BARBARA STEINEMANN

Am Anfang des bemerkenswerten Aufschwungs steht die Eröffnung des Flughafens. Vom Dorfkern ausgehend hat sich die Gemeinde in den 60er und 70er Jahren vor

allem Richtung Oberglatt, in den 80er Jahren vor allem gegen Watt und in den letzten Jahren nach Seebach und damit in allen Himmelsrichtungen gleichmässig ausgedehnt. Wie auch seine Nachbargemeinden hat Rümlang mit den Belastungen der lärmenden Blechvögel zu kämpfen, das moderne Dorf wird nur durch die Glatt vom Flugverkehrszentrum getrennt. Von den drei Hauptpisten ist es die knapp drei Kilometer lange Westpiste, von der die 6500 Einwohner-Gemeinde am stärksten betroffen ist, werden doch rund 80% der Startflüge über die Piste 10 abgewickelt.



täglich Salsa Tanzkurse im Riedmattcenter
 Oberglatterstrasse 35, 8153 Rümlang Tel 044 880 70 70
www.salsastudio.ch

	Insektenschutzrollo
	Insektenschutztüren
	Feste Rahmen
	Speziallösungen

Wenn Sie genug haben von kleinen **Sticheleien...**

Gerne zeigen wir Ihnen unsere Produkte und die technischen Details. Fordern Sie unseren Prospekt an!

Damit wir Sie individuell beraten können, vereinbaren Sie bitte mit uns einen Termin.

barlocchi
 insektenschutzgitter

Inhaber H.+E. Heller
 Riedackerstr. 7d . CH-8153 Rümlang
 Tel. 044 861 01 05 . Fax 044 861 01 14
 www.barlocchi.ch

HINNEN
Hoch- + Tiefbau
8153 Rümlang
 Tel. 044 817 17 63
 Fax 044 817 26 86
 E-Mail: info@hinnenbau.ch
 www.hinnenbau.ch

HUBER
Textilreinigung
 Zentrum, Oberdorfstrasse 12
 8153 Rümlang, Tel. 044 817 28 26
 www.huber-textilreinigung.ch

Tierkollektion.ch

Bekleidungen und Accessoires für kleine und grosse Hunde.
 Top Qualität zum kleinen Preis.

Besuchen Sie unseren Onlineshop
 www.tierkollektion.ch

oder kommen Sie zum anprobieren vorbei.

Schulstrasse 2 8153 Rümlang MO/DI/DO/FR 15-18 Uhr SA 13-16 Uhr

Doppelte Sterne
15.-20.3.2010
 Profitieren Sie bei jedem Einkauf in der Amavita Apotheke Rümlang von doppelten Sternen.

(ausgenommen rezeptpflichtige Medikamente). Einfach StarCard vorweisen und Sterne sammeln. Die StarCard erhalten Sie kostenlos in jeder Amavita Apotheke!

Amavita Apotheke Rümlang
 CaleniCare AG
 Oberdorfstrasse 24, 8153 Rümlang
 058 851 3 227, www.amavita.ch

AMAVITA +



Rümlang weist eine breite Palette von Gewerbe, Fabrik- und Handelsbetrieben auf; insgesamt 501 Betriebe stellen 4775 Arbeitsplätze zur Verfügung. Im Dorfkern hat sich das Kleingewerbe etabliert, die Industriezonen sind mittlerweile alle ausgeschöpft. Noch 30 bäuerliche Betriebe pflegen Natur und Landschaft und kultivieren damit das Gegengewicht zur baulichen Besiedlung Rümlangs. Bis Mitte der 80er Jahre unterhielt der Industrielle Dieter Bühler am Waldrand im Heuel eine Munitionsfabrik, seither ist die Armee Eigentümerin des Areals, betraut mit der Aufgabe, den Betrieb des Flughafens zu sichern.

Überreste römischer Besiedlungen sind auf der „Bölli“ zu finden, einst wurde das heutige Gemeindegebiet von Ost nach West von einer römischen Landstrasse durchquert.

Der Ortsname leitet sich aus der im 7. Jahrhundert entstandenen Alemanen-Siedlung ab, „Rumilinswan“ lautet die älteste in schriftlichen Quellen überlieferte Ortsbezeichnung, sie datiert auf das Jahr 924. Man vermutet, dass ein Anführer namens „Rumilo“ sich mit seiner Sippe auf heutigem Gemeindegebiet niederliess. Der zweite Teil des Namens leitet sich aus „wang“ ab, was Wiesenhang bedeutet.

1966 erhielt ein innovativer Rümlanger die Bewilligung zum Betrieb eines Himmelskörper-Observatoriums, seither steht auf einem kleinen Hügel zwischen Breitenstein und Bärenbohl die Sternwarte Rotgrueb der Öffentlichkeit zur Besichtigung offen. Seit rund zehn Jahren wird sie von einem lokalen Verein aus Interessierten betrieben. Ebenfalls 1966 wurde das Tierchutzheim der Helena Frey Stiftung gegründet, das als Zufallszoo herrenlose Tiere aufnimmt.

Das Gemeindewappen zeigt ein halbes Einhorn auf rotem Grund, mit dem die Ritter von Rümlang ihre Helme und Schilder versehen hatten. Es geht auf das Jahr 1424 zurück.